

Escala Crítica/Columna diaria

- *Celebraron los solaztequistas en Tabasco; tiempos de riesgo
- *Prueba definitiva para PRD: elecciones intermedias del 2015
- *Morena y amarillos, una batalla de hermanos en tierra de AMLO

Víctor M. Sámano Labastida

QUIZÁ LA CELEBRACIÓN más entusiasta del aniversario de la fundación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue la del año 2000. Habían ganado la Jefatura de Gobierno con Andrés Manuel López Obrador a la cabeza. Si bien es cierto que tres años antes, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas obtuvo por primera vez para los solaztequistas esa posición estratégica, el triunfo de López Obrador parecía colocar a ese partido en la ruta por la Presidencia. Vicente Fox (PAN) obtuvo el pase a Los Pinos, pero el PRD se consolidaba como una fuerza partidista.

El ingeniero Cárdenas logró que le reconocieran entonces 6 millones 256 mil votos como candidato a la Presidencia; López Obrador había obtenido más de un millón 600 mil sufragios, superior al 20 por ciento del total nacional de los solaztequistas y su coalición. Fue el momento en que el PRD estuvo más cerca de la gubernatura de Tabasco: los votos que le fueron reconocidos a Raúl Ojeda lo colocaron a sólo 7 mil 155 votos del candidato del PRI, Manuel Andrade.

No sólo las elecciones tabasqueñas fueron anuladas al ser declaradas fraudulentas por los jueces federales, sino que también la suma de los sufragios de los tradicionales aliados del PRD (esto es del PT y Convergencia) fueron 8 mil 173, más de los que necesitaba Ojeda para superar –en esas condiciones adversas– a Andrade. Fueron tiempos en que los solaztequistas aparecían como un partido en ascenso y altamente competitivo.

ESA TENDENCIA se confirmó en el 2006, cuando la coalición encabezada por el PRD y López Obrador llegó a los 14 millones 756 mil votos. Aunque ya comenzaban a aparecer grietas entre las diversas corrientes perredistas, todavía el impulso del liderazgo de Andrés Manuel permitió que en el 2012 los sufragios de la coalición solaztequista dieran una suma nacional de 15 millones 896 mil papeletas.

En otras colaboraciones me he detenido en la distribución de los votos entre el liderazgo de López Obrador y la estructura del PRD; también hemos visto la competitividad del solaztequismo como partido concentrada en no más de cinco estados. Sin duda que la escisión de la corriente lopezobradorista representa ahora un reto –para algunos se trata de una crisis

sin solución- para el perredismo cumpleañosero.

La celebración de ayer en Tabasco por la fundación del partido del sol azteca en mayo de 1989 tenía ingredientes para ser un acontecimiento feliz en su militancia por haber derrotado al PRI, pero estuvo ensombrecida por lo que se ve en el futuro inmediato.

En efecto, el PRD obtuvo el triunfo con una coalición que le dio más del 50 por ciento en la disputa por la gubernatura; logró recuperar municipios estratégicos y las presidencias municipales en 10 ayuntamientos, así como 19 de las 35 diputaciones locales. ¿Qué más podría requerir una coalición ganadora para echar a andar su proyecto de transformación?

Pero inmediatamente después del triunfo en Tabasco, el PRD tuvo que atender la confirmación de que uno de sus componentes más importantes en la entidad -la corriente lopezobradorista-, formaría un nuevo partido. Si esto resulta una complicación para los solaztequistas en el país, lo es más para el perredismo en Tabasco. El peso de López Obrador no se puede ignorar. Aunque públicamente hay voces que buscan evitar una ruptura, por lo menos de aquí a las elecciones del 2015 la disputa por el mismo segmento de la militancia partidista en "las izquierdas" dividirá a "morenos" y "amarillos".

Recordemos que en julio del 2015 la organización Morena ya tendrá registro como partido y participará con candidatos propios en las diputaciones federales, diputaciones locales y alcaldías. El PRD también tendrá que presentar sus propias fórmulas para competir. No sólo estarán en juego los cargos de elección popular, también los recursos financieros porque a más votos más dinero.

Ayer, mientras cientos de perredistas se reunieron en Villahermosa para celebrar los 24 años de ese partido, la dirigencia de Morena en la entidad informó que tenía inscritos más de 32 mil al nuevo partido lopezobradorista

SALUD, FUNDAMENTAL

MINIMIZAR un problema de salud pública no sólo sería irresponsable sino criminal. Lo acabamos de vivir en Tabasco los últimos meses del 2012. No debe repetirse. La Organización Mundial de la Salud emitió una alerta sobre la propagación del dengue en estados como Tabasco, Veracruz, Chiapas, Quintana Roo y Yucatán. Para este organismo internacional, el dengue puede ser tan letal como el Sida.

Ciudades como Villahermosa tienen una de las más altas concentraciones de población en riesgo por las condiciones climáticas...y sanitarias. El fin de semana se informó que en Tabasco tienen registrados 666 casos de dengue, de los cuales el 20 por ciento son de tipo hemorrágico. Es urgente una acción preventiva con la mayor participación de la población.

AL MARGEN

DIEZ MESES tardó el PRI para designar a un nuevo delegado del comité nacional en Tabasco. Tras la derrota de julio del 2012, prácticamente "desapareció" Rafael Ocegüera Ramos, quien venía precedido de fama de rudo y experimentado. Ahora, el propio presidente

Escrito por Editor

Lunes, 06 de Mayo de 2013 22:28 -

del CEN del tricolor, César Camacho acudió a dar posesión al senador Raúl Pozos Lanz, ex dirigente estatal del PRI en Campeche. El nuevo delegado buscó la candidatura de la alcaldía de la capital campechana. Ahora le corresponderá coordinar la designación o elección de dirigente del PRI tabasqueño en la oposición.

LOS VECINOS del conjunto habitacional Los Ríos (Villahermosa, Tabasco 2000) están preocupados porque en los días recientes la inseguridad se incrementó en esa zona. Reportan asaltos a mano armada, "cristalazos", desvalijamiento de autos, agresiones. El sábado PRESENTE publicó que existe una alta incidencia de lesiones y asaltos en la entidad, en especial en la capital tabasqueña. Habrá que recordar que Villahermosa está considerada entre las 57 ciudades de alto riesgo y en las cuales se aplica un programa piloto de prevención delictiva en una acción conjunta de autoridades federales, estatales y municipales.

EL GOBIERNO municipal de Humberto de los Santos Bertruy tiene varios asuntos e irregularidades heredados de anteriores administraciones. Fue salvado temporalmente el tema de Plaza Sendero, ahora anunció que procederá a cumplir con la demolición de Sport City, a cuyo propietario le revocaron el dictamen de factibilidad de uso del suelo y la licencia de construcción. (vmsamano@yahoo.com.mx)